

LA OPINIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes a festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 el trimestre. En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas.—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos. Remitidos y anuncios á precios convencionales. No se devuelven los originales.

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO NÚM. 13

TARRAGONA: Jueves 10 de Enero de 1901

Núm. 10

REDACCION
Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 28, entresuelo esquina á la Rambla de San Juan
ADMINISTRACION
En el mismo piso que ocupa la Redaccion
Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador.
PAGO ADELANTADO
Año XXVII

Anuncios recomendables

¿PADECEIS DEL ESTÓMAGO?

probad la
INGLUVINA GIOL
Depositarlos los Dres. CUCHI y MIRABELL.

CONFITERIA de J. Escrivá.—S. Agustín, 19. Se sirven toda clase de *lunch* para bodas y bautizos. Especialidad en objetos de lujo.

A TIJERA DE ORO, Sastrería.—S. Agustín, 17.—Trajes á medida de todas clases.—Especialidad en trajes para militares y niños, superior confección.

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY. San Nicanor, diácono, m. y San Gonzalo e Amante, cf.
SANTOS DE MAÑANA.—San Higinio, papa y m. y Santa Honorata, vg.

CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Nra. Sra. de los Dolores, en San Miguel.

ORACION DE CUARENTA HORAS
Continúa en la iglesia de MM. de Santa Clara. S. D. M. se pondrá de manifiesto por la mañana de ocho á once; celebrándose las misas de costumbre y por la tarde se expondrá de cuatro y cuarto á siete.

CULTOS
Catedral.—A las diez y siete y cuarto habrá ejercicios de Minerva en la capilla del Santísimo Sacramento.
San Francisco.—A las ocho, durante la misa continúa el mes dedicado á la Sagrada Familia.

EL OBISPO DE BARCELONA

De nuestro estimado colega el «Diario» de la capital del Principado, tomamos las siguientes noticias referentes al Excmo. é Ilmo. señor Dr. Morgades, cuyo fallecimiento ha impresionado vivamente nuestro ánimo.

En ellas se contienen los últimos momentos de su vida y algunos datos biográficos del que en el saber, en el sacrificio y en la caridad dió muestras relevantes de su virtud.

Dice así el «Diario de Barcelona» llegado ayer á nuestras manos:

«Ayer, á las trece menos cuarto, falleció de una angina de pecho, según dictamen facultativo, el excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, Dr. D. José Morgades y Gili, causando la noticia verdadera asombro en el vecindario por lo inesperada.

S. E. I. celebró el santo sacrificio de la misa en la capilla particular de Palacio sin haber demostrado molestia alguna, en términos que, después del desayuno, se ocupó durante algún tiempo en redactar una carta pastoral que estaba próxima á publicarse; despachó con el M. Ilre. señor Vicario general, Dr. D. Ricardo Cortés, conferenciando con dicho señor sobre asuntos del gobierno de la diócesis. Entonces fué cuando el señor Obispo dió á conocer algún malestar, quejándose de un dolor en el brazo. Propúsole el doctor Cortés que se diera una fricción, lo cual rechazó, buenamente, el Sr. Obispo, encargando, al salir el señor Vicario general, que hiciera saber no recibiría en audiencia.

Pocos momentos después entró en la habitación de S. E. I. el criado Miguel Sagalés y vió al Sr. Obispo presa de un ataque, en una butaca. Pidió auxilio el citado sirviente, acudiendo á sus voces el doctor Cortés, que no había salido todavía del piso, y otros sacerdotes, colocando entre todos al paciente en su cama, mientras se despachaba un criado al dispensario de las Casas Consistoriales por un médico. El ataque postuló grandemente al Sr. Obispo, pero se reaccionó algo con las aplicaciones de los remedios que de momento hicieron los médicos doctores Martí,

Morgades y Durán y Ventosa; pero, como al poco tiempo se repitió el ataque, murió el doctor Morgades, después de una hora aproximadamente de haberse presentado los primeros síntomas.

La noticia, como es de suponer, circuló rápidamente por la ciudad, sobre todo después de las quince, hora en que las campanas de la Catedral hicieron los toques de rúbrica. Inmediatamente acudieron al Palacio episcopal las autoridades, corporaciones religiosas, señores canónigos, Seminario, etc. para testimoniar su pésame al señor Vicario general.

Después del rezo del coro, reunido el Excmo. Cabildo bajo la presidencia del M. I. Sr. D. Jaime Dachas, se personó en el Palacio Episcopal para tomar posesión del mismo y sustituir los sellos del Obispo por los del Cabildo. Este nombró luego Vicario capitular sede vacante interino al M. I. Sr. Dr. D. Ricardo Cortés, quien confirmó en sus cargos á todo el personal de la casa.

El cadáver, embalsamado, será colocado en un túmulo que se ha montado en el Salón del Trono, que quedará convertido en capilla ardiente, y durante su exposición, que será hasta el viernes, día del entierro, el Cabildo, después de «Primas» y de «Completas», asistirá al Palacio para cantar el responso. Lo propio harán las parroquias de la ciudad.

En Palacio la noticia impresionó hondamente, notándose en todas las conversaciones y en la actitud de cuantos rodeaban á S. E. I. una visible impresión de pesar.

Esa misma sensación se notaba en la ciudad, como se veía en su acendrado celo apostólico, como por su amor á Cataluña, por sus dotes de ciencia y de gobierno y por sus prendas personales de carácter, había sido muy querido y considerado de cuantos le conocieron de cerca y tuvieron con él relaciones algo íntimas.

Aparte de esto, que era en el cualidad característica, la beneficencia le debe grandes favores; fueron muchas las instituciones que de él recibieron protección y auxilios positivos, y aun muchas las que le debieron su fundación, entre otras la recientemente establecida en Villafraanca con el título de Asilo para huérfanos.

Enterábase personalmente de los asuntos algo importantes de la diócesis, no confiando ni á sus familiares lo que podía hacer por sí, y son innumerables los actos por él verificados y que un Prelado delega frecuentemente: bendiciones, inauguraciones de carácter piadoso, asistencia á actos oficiales, etc., puede decirse que á diario solicitaban su asistencia, que jamás negaba mientras una ocupación anterior ó un impedimento de falta de salud no se lo imposibilitaran.

El doctor Morgades fué, como es sabido, canónigo Penitenciario de este Cabildo Catedral, demostrando ya en aquella época gran celo y actividad. En 1854 estableció un hospital de coléricos en el Seminario, habiendo ejercido durante las epidemias de 1865 y 1870 actos de acendrada caridad para con los necesitados. Fué director de la Casa Provincial de Caridad y administrador del Hospital de la Santa Cruz y de la Casa de Infantes Huérfanos.

En Diciembre de 1881 fué presentado por el gobierno para la diócesis de Vich y consagrado en Julio del año siguiente, siendo por lo tanto diez y siete los años que estuvo al frente de aquel obispado.

Ocurrida la muerte del Dr. Catalá y Albosa, fué propuesto para la diócesis de Barcelona haciendo su entrada en ella el día 30 de Septiembre de 1899.

Antes había rehusado la silla metropolitana de Burgos, para que se le propusiera.

Reciba su apreciable familia y el Excmo. Cabildo Catedral nuestro más sentido pésame, mientras rogamos á Dios conceda al alma del difunto el premio de que sus virtudes le habían hecho merecedor.

D. FERNANDO PUIG

La alta Cámara, á la que pertenecía desde hace muchísimos años, sin interrupción alguna, ha dedicado á la memoria del insigne varón con cuyo nombre encabezamos estas líneas, el tributo que, por sus grandes servicios al país, merecía.

Ha aquí el sentido discurso que á su memoria ha pronunciado el señor presidente del Senado en la sesión de ayer, después de leída una comunicación dando cuenta de su fallecimiento: «Los señores senadores acaban de oír la noticia de un fallecimiento que deja un nuevo hueco en los escaños de esta Cámara.

D. Fernando Puig era senador vitalicio desde hacía muchos años.

Dedicó entera su vida á la labor constante y á los adelantos de su país, empleando singularmente su actividad para los progresos de la agricultura, de la industria y de las Obras Públicas. Promovió diferentes trabajos de ese orden y muy singularmente, la construcción de canales y pantanos.

Introdujo nuevos métodos en la fabricación de hilados y su nombre va unido á la obra del canal de Urgel y á la construcción del ferrocarril desde Gerona á la frontera de Francia.

Sus compañeros le valoraron muy poco desde el año 1871 los electores de Gerona le eligieron siete veces senador.

Queda, pues, un vacío difícil de llenar en esos bancos y al propio tiempo un recuerdo grande en sus compañeros, que nunca olvidarán los servicios que prestó á su patria esta ilustre personalidad.

Corresponde ocupar la vacante, de la cual se dará cuenta al interesado, al aspirante á senador por derecho propio, duque de Montellano.

El Sr. Maluquer ha dicho: «He pedido la palabra para asociarme en nombre de la minoría liberal á las frases pronunciadas por el señor presidente de la Cámara con motivo del fallecimiento de D. Fernando Puig, nuestro inolvidable compañero.

Era realmente D. Fernando Puig un gran patriota protector de las Obras Públicas, un grande industrial y un verdadero amante de los pobres.

Esa minoría, en cuyo nombre tengo el honor de hablar, se asocia, como he dicho, á las palabras del señor presidente.

Ha preguntado luego la mesa y acordado el Senado por unanimidad haber oído con sentimiento la noticia de la defunción de D. Fernando Puig.



El proscrito

Pocas frases registran los anales históricos, tan elocuentes, como las que héroes, mártires y guerreros, pronuncian en momentos de desesperación, de ira, ó de peligro.

El siguiente hecho histórico demuestra cuanto decimos.

Mario, el gran rebelde como le ha llamado Masdeu, había sido condenado por el Senado á abandonar inmediatamente el territorio de la República romana, pero Mario que en aquellos momentos contaba con numerosos partidarios, sin conceder gran importancia al acuerdo de aquella asamblea legislativa, desembarcó en África, en el puerto de Cartago.

El pretor de aquel país Sestilio, no

queriendo dar la orden de muerte de Mario, como en secreto, habíala recibido, acto de generosidad que no obedeció á sus propios instintos, sino al temor de que á fracción de Sifa influyese en Roma contra él y le costase tal vez la vida, limitose á mandarle que se retirase.

El oficial encargado de trasladar la orden de proscripción á Mario, que inmediatamente fué llevado á presencia de éste, después de comunicar el miró fijamente al jefe de los rebeldes y observando que Mario no le decía nada, le preguntó:

«¿Que respondo al pretor?»

Entonces Mario con un marcado acento de amargura, respondió:

«La diosa que has visto á Mario desterrado de su patria y sentado sobre las ruinas de Cartago.»

(Prohibida la reproducción.)

10 de Enero.

DESDE LA CORTE

8 de Enero.

La infanta María Teresa estuvo esta tarde visitando el colegio de Santa Isabel, donde se están haciendo algunos de los bordados de linados al equipo de la princesa de Asturias.

Asistirá á la boda la Reina D.^a Isabel, que se alojara en las habitaciones llamadas de Gasparini, en Palacio.

También asistirán á la ceremonia nupcial los archiduques Raniero y tal vez la infanta D.^a Paz.

Los novios, una vez efectuado el enlace, no harán un viaje al extranjero, como se ha dicho, sino que se instalarán en las habitaciones denominadas de los Condes de Paris, en la planta baja del régio alcazar.

Los industriales que trabajan en la confección del *trousseau*, han recibido el orden de tenerlo todo entregado para el 30 de corriente.

Como se ha modificado bastante en estos últimos tiempos la etiqueta palatina, se cree muy posible que el *trousseau* se exponga en el Palacio Real.

Dicese que el Gobierno ha recibido noticias de que ha salido del extranjero un barco cargado de armas destinadas á la Junta Central.

La Junta Central para felicitarle por las manifestaciones que hizo favorables á aquella agrupación, le ha visitado hoy á Sr. Sagasta para felicitarle por las manifestaciones que hizo favorables á aquella agrupación.

Dicha Junta ha visitado también al Sr. Sanchez Toca para felicitarle por algunas de sus disposiciones, y particularmente por las referentes á los ferrocarriles.

Después de estas visitas almorzaron los individuos de la Junta con el señor Paraiso, cambiando impresiones acerca de la marcha futura de la Unión Nacional.

Dicese *La Epoca*, tratando de la crisis industrial en Cataluña, que en 1898 hubo en esa región exceso de producción por los muchos adelantos realizados, y por la abundancia de capitales que á la industria se dedicó, y que luego tuvo que venir forzosamente la reacción, agravada por la pérdida de los mercados coloniales y por el encarecimiento de las primeras materias, especialmente los carbones y el algodón.

Esto hizo que tuviera que procederse á la clausura de una fábrica.

Dice que todo reconocen que precisa buscar nuevos mercados, pero que esto no es obra de un día, sino que se va haciendo paulatinamente, y así se hace, como lo prueba el hecho de que ha ido en aumento la exportación de productos catalanes al extranjero.

Añade que el gobierno procura marchar de acuerdo con el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona y que tiene muy presentes las soluciones propuestas en el Congreso Hispano-Americano recientemente celebrado en esta corte.

Termina diciendo que los mismos obreros catalanes han reconocido que la mano de obra es en Cataluña más cara que en otros países, pues en Inglaterra un operario cuida de 4 telares y en los Estados Unidos de 6, mientras que las fabricas catalanas sólo atienden á uno.

El señor Ugarte sigue mostrándose muy reservado aca de la solución que dará á la cuestión de la Diputación de Madrid.

El Directorio liberal del Senado se ha reunido acordando que el representante que dicho partido tiene en la comisión dictaminadora del proyecto referente á las diputaciones, formule voto particular.

Palma 8.—El autor señor Torrendell ha leído ante varios periodistas y literatos su nueva producción dramática, escrita en catalán, titulada «Els encarrriats».

El drama, que sustenta un análisis sociológico de actualidad, representa á un cacique que tras encarrilado el público á la lectura asistieron, entre otros, el literato señor Palou y Col y el actor dramático don Agapito Cuevas.

El señor Torrendell saldrá á principios próximos para Barcelona, con objeto de presentar su drama á una de las compañías catalanas que actúan en Barcelona.

Noticias comentadas

En el Congreso

La última votación que tuvo lugar en la Cámara de diputados, según telefonema de nuestro corresponsal de Madrid que anteañoche recibimos, ha añañado al gobierno que preside el general Azcárraga.

Para nadie era un secreto que tanto el Presidente como los demás ministros, mostrábase apenados por las muchas difinidades que diariamente se presentaban, oponiéndose á la marcha ordenada del Gabinete; y hasta tal punto y de tal naturaleza eran los obstáculos, algunos de ellos, por no decir la mayor parte, creados por los mismos diputados de la mayoría, que en más de una ocasión, en estos últimos días, llegó á ser general creencia que el ministerio, rendido por el cansancio, dejaría el poder, poniendo en manos de S. M. las dimisiones, sino de todos, de algunos consejeros de la Corona.

A no haber creído el digno general Azcárraga que su continuación era un deber ineludible, hace días que la crisis hubiese estallado, habiendo tenido que hacer cuestión de decoro, para contenerla, el resistir los embates de amigos y adversarios conjurados para derribarle.

Las cosas han cambiado, y el ministerio, precisamente, en el asunto que más agitaba á los diputados de distintas procedencias, en lo que al desarme ó continuación de algunos buques de guerra se refería, han llegado á zurrir y tantas voluntades á limarse tantas asperezas votaron en contra del proyecto.

Gobierno una votación muy nutrida y una victoria completa. A obtenerla contribuyeron, además de la mayoría, Sagasta y Romero que estuvieron al lado del Gobierno; Canalejas que se abstuvo y el buen sentido de todos que creen que, hoy por hoy, sólo la continuación de Azcárraga es posible.

Una tregua

Con la votación de que nos hemos hecho cargo en el suelto anterior, parece que se ha reanimado el vigor ministerial hasta el punto de que ya el Gobierno parece que no juzga necesaria la pronta clausura de las Cortes; antes al contrario, anuncia y nosotros creemos verosímil, la noticia, que las Cortes no suspenderán las sesiones hasta que se hayan aprobado algunos proyectos que el Gobierno considera urgentes. Figura entre ellos el convenio con el Japón que no ofrecerá dificultad alguna.

Con la discusión de este, la continuación de las reformas militares, aunque por ahora no tengan que aprobarse, y el debate pendiente con motivo de la interpelación del Sr. Moret, en el que se anuncia la intervención del diputado á Cortes por esta circunscripción Sr. Cabellas, habrá tela cortada para toda esta semana.

Sigan ó no abiertas las Cortes, es lo cierto, que, como un día y otro día hemos venido asegurando, no habrá crisis inmediata, apesar de que empieza ahora á tomar cuerpo el rumor, para nosotros infundado, de que la modificación ministerial vendrá durante el interregno parlamentario.

No creemos en ella hasta después del casamiento de la Princesa, si no ocurre alguna circunstancia extraordinaria que motive el cambio de condiciones en que la política iniciada se desenvuelve.

Catalanes ilustres

Uno tras otro para — el golpe sea mayor y más profundo el desconsuelo, hemos perdido, casi sin intervalo, á dos personalidades de verdadero relieve, que dieron á Cataluña días de gloria.

El senador vitalicio Excmo. Sr. D. Fernando Puig y el Dr. Morgades obispo de Barcelona.

Hacer historia de sus méritos y servicios, sería relatar lo que tantas veces han dicho los pe-

riódicos de toda España y aún del extranjero que en más de una ocasión, han rendido culto a aque- llas dos grandes figuras que, por distinto cam- ino, tan poderosamente han contribuido al en- grandecimiento de la patria; recordar que don Fernando Puig ha sido el alma de grandes em- presas, para contribuir, como el primero al de- sarrollo de los intereses del país y que el doctor Morgades ha hecho por el arte y por las glorias nacionales lo que no han hecho el mismo Esta- do y las más caracterizadas Asociaciones, sería repetir lo que en todos los corazones de España y muy especialmente de Cataluña está grabado con los indelebles recuerdos de la gratitud y de la admiración.

Quiera el cielo que ya ha premiado las virtudes de estos dos varones ilustres, detener la acción del tiempo y no consentir que nuevos in- fortunios pesen sobre nosotros.

Prostrado hace días en cama por aguda y per- tinaz dolencia, hallábase luchando, entre la vida y la muerte, otro catalán eminente, cuya histo- ria, cuya labor, cuyo espíritu, están intimamente unidos á nuestra historia, á todas las manifesta- ciones de nuestra actividad y al pensamiento que ha vigorizado á nuestro pueblo.

D. Víctor Balaguer, cuyo nombre hemos de pronunciar con cariño todos los catalanes y con respeto todos los españoles, solo está retenido en la tierra por un milagro del cielo.

Después de una ligera mejoría, que nos hizo concebir alguna esperanza, ha vuelto á agravarse de tal manera que, según las últimas noticias de la Corte recibimos, los médicos conside- ran inútiles todos los esfuerzos humanos para salvarle.

¡No querrá Dios que tras las que lamentamos venga una nueva desgracia á sumarnos en la más profunda de las aflicciones!

SUETOS

En el Ayuntamiento

Tampoco ayer, como de costumbre, pudo cele- brarse sesión por falta de número de señores concejales, figurando la siguiente orden del día:

1.º Lectura y aprobación del acta de la se- sión anterior.

2.º Registro de los Boletines oficiales.

3.º Distribución de fondos para el corriente mes.

4.º Dictámenes de la Comisión de Goberna- ción: 1.º sacando nuevamente á subasta el ser- vicio de arriendo de puestos públicos; 2.º recibir los trajes de uniforme de los porteros del Ayun- tamiento; 3.º conceder á D. Francisco Budesca en arriendo la tienda núm. 12 de la plaza de Abastos; 4.º proponiendo la instalación de arbolado en algunas calles y en la plaza del Rey, y destinar un crédito de 500 pesetas para abono y reparación del arbolado existente; 5.º terminar el arreglo de los lugares escusados existentes en las Casas Consistoriales; 6.º reclamando á la Junta del Hospital la devolución del palco pro- piedad del Ayuntamiento.

5.º Instancia de D. Manuel de Orovio, propo- niendo un seguro colectivo para prevenir á la Corporación contra las nuevas responsabilidades que el mismo empleado.

6.º Remate de la subasta para la construc- ción de un depósito para agua en el Olivo.

Hoy sale para Zaragoza con toda su familia el digno ex-gobernador civil de esta provincia don Hipólito Casas y Gómez de Andino. Pensó, al principio, dejarla en esta para atender al estado de salud de su hija Pilar; pero, á última hora, accediendo á los deseos de la enferma, acordó el viaje de todos.

Les deseamos muchas felicidades y que Dios otorgue á esta un completo restablecimiento.

En el lugar correspondiente insertamos la lista de la compañía de zarzuela que inaugurará sus tareas el sábado próximo en nuestro teatro Principal y de la que forman parte renombrados artistas, entre ellos D.ª Pepita Alcaer, como tuvimos el gusto de anunciar á nuestros lec- tores.

Dado el repertorio de obras que ejecuta la compañía y que se ha hecho público por medio de elegantes programas, auguramos á su direc- tor una buena temporada teatral.

El representante en esta ciudad del acredita- do mechero «Ateneo» nuestro particular amigo don Mariano Clanchet, nos ha favorecido con el arti- stico almanaque con que acostumbra obsequiar anualmente tan importante casa á sus numerosos favorecedores.

Agradecemos el envío.

En Valencia ha sido puesto en libertad el falso sacerdote que fué detenido días atrás en una capilla de Ruzafa.

Suponemos que ya estarán contentas las 33 beatas, que hay que suponer también que eran falsificadas, y que fueron á declarar en favor de aquel sujeto.

Nuestro distinguido amigo el sabio profesor y consejero de Instrucción pública D. Antonio Sanchez Moguel, estuvo ayer en Poblet, visitan- do aquellas venerandas ruinas, dirigiéndose, despues, á Lérida, desde donde seguirá viaje á Madrid. Se lo deseamos muy feliz y que lleve gratos recuerdos de esta provincia.

Por la Dirección de Obras públicas se ha con- cedido permiso para establecer un paso, por medio de barcas en el río Ebro, entre la Cava y En- veija (Tortosa).

Al volver á Barcelona, después de 15 días de ausencia una familia que habitaba en la calle de Magdalenas, se encontró con el piso comple- tamente limpio de cuanto en él había dejado.

Según declaración de una vecina, el piso fué desocupado tranquilamente hace unos cuatro días, por varios sujetos que se llevaron cuanto encontraron, valiéndose para trasladar los efectos, de una regular conductora.

Creemos que con este motivo el dueño de la casa ejercerá la mayor vigilancia para que un día no se la lleven con el solar y todo á otra parte.

Y luego dicen que no progresamos.

Ayer llegaron varios artistas de los que forman parte de la compañía de zarzuela que ha de actuar en esta capital, bajo la dirección D. José Gil.

El Fomento del Trabajo Nacional ha designa- do á los Sres. D. Ramón Bosch y Alsina y don Damián Mateu para formar parte de la comisión organizadora de la exposición de carbones mine- rales españoles que próximamente ha de cele- brarse.

Según telegrama que tenemos á la vista, ayer salió de Madrid, en dirección á Lérida, el nu-evo señor Gobernador civil de esta provincia, don Enrique Vivanco, quien se propone pasar unos días al lado de su familia, antes de tomar posesión del cargo.

Ayer, apesar de haber llovido á la madrugada y amanecido con tendencia á lluvia, lució un sol hermoso y disfrutamos de una temperatura be- nigna.

Abriganse serios temores en buena parte de pueblos de la provincia de que las últimas heladas han causado perjuicios á la agricultura. Esto solo nos faltaba.

Ha producido honda impresión en esta capital y su provincia el fallecimiento del señor Obispo de Barcelona, que, contaba aquí con generales simpatías.

Apesar de estar señaladas para el 27 del co- rriente las elecciones de un senador por esta provincia, tan escaso, por no decir nulo, es el movimiento electoral, que nadie diría que tales elecciones tengan que verificarse.

El gremio de labradores y la clase agrícola de Tortosa, se preparan para celebrar en el día 17 del corriente, la fiesta de su Patrón San Antonio Abad.

También en la mayor parte de pueblos de la provincia, como es costumbre tradicional, se celebrará la fiesta de aquel Santo.

Adelantan en Barcelona con gran rapidez los trabajos que lleva á cabo la comisión organiza- dora para la creación de un centro de recreo y reunión de hijos de Reus, siendo ya los inscri- ptos más de 350, dispuestos á la creación de dicha sociedad.

Dice un periódico de San Sebastián que la Compañía de Caminos de Hierro del Norte de España trata de suprimir la circulación de coches camaras por las líneas que tiene en explota- ción.

Esta es la verdadera palabra:

En explotación; porque no hay Compañía que explote al público, abusando de él, como la com- pañía del Norte.

¿Qué falta hacen los coches camaras, teniendo terceras convertidas en mayor categoría con cuatro harapos?

Como prueba de la escasísima cosecha de acei- te que en todas las zonas olivereras ha habido este año, especialmente en la comarca tortosina, se dá el caso que de los seis cientos y pico de almazaras ó fábricas que en aquel término munici- pal existen, pocos son los que han trabajado, y aún estos solo se han ocupado en molar aceitunas recibidas de Urgel en pequeñas partidas, estando ya para terminar sus faenas en un pe- ríodo que en años de cosecha era el de mayor apogeo de la molienda, ocasionando tan critica situación perjuicios inmensos á propietarios y agricultores.

Han comenzado los trabajos de reparación del trozo de carretera de Castellón á Tarragona, comprendido entre Tortosa y la partida de Sol- deña, en los que suponemos se invertirán las 14 000 y pico de pesetas obtenidas de la Direc- ción general de Obras públicas, por la «Cámara Agrícola» de la ciudad del Ebro.

Comunica el alcalde de Molá que en la noche del 5 próximo pasado declaróse un formidable incendio en la iglesia parroquial de aquel pueblo, llamada de San Roque, única que existe consa- grada al culto.

A pesar de que acudieron inmediatamente al lugar del suceso las autoridades y vecindario, sólo lograron, despues de inánitidos esfuerzos, localizar el voraz elemento en el altar mayor, que quedó convertido en pavesas; salvándose, no sin riesgo, los altares y demás dependencias pa- roquiales.

Afortunadamente no hubo que lamentar des- gracias personales; si bien las materiales son de bastante importancia, las que no podemos precisar de momento, por no tener en nuestro poder los datos suficientes.

El siniestro creese que fué casual.

Mañana tendrá lugar en el Ateneo una extra- ordinaria función á beneficio del distinguido afi- cionado D. Ramón García, poniéndose en escena el precioso drama de Felu y Codina «La Dolores» y la popular zarzuela «La buena sombra».

Ayer era extraordinario el pedido de localida- des, siendo de suponer que el Ateneo se verá de bote en bote, dadas las grandes simpatías del beneficiado por sus continuados desvelos en pro de dicho centro.

Por un vecino de Vilaseca fué recogido ayer en la estación férrea de Reus, un niño de trece años de edad llamado Felipe Altovien y Torres, que, procedente de Borjas Blancas de Urgel, se dirigía sólo á esta capital, para donde llevaba billete, sin prefijado destino ni recomendación de ningún género.

En cambio, fué de tal naturaleza y tan inverosímil la relación que hizo el recogido y que ha reiterado hoy ante el señor gobernador interino, que esta autoridad ha dispuesto la práctica de las convenientes averiguaciones, habiéndose diri- gido, al efecto, al gobernador de la provincia de Lérida.

Continúan con actividad los trabajos estadís- ticos del censo de esta capital, no pudiéndose todavía saber la suma total de población de hecho y de la de derecho, por no haber sido remi- tidos todos los datos correspondientes á los cuerpos que guarnecen esta plaza.

Hoy, á las once, será bautizada en la parro- quial iglesia de San Juan la primera niña naci- da en esta capital en el presente siglo, la cual es hija de unos pescadores que viven en el barrio marítimo del Serrallo.

Desde mañana se ejercitarán en el tiro al blanco en la playa del Milagro, de 14 y media á 16 y media, las fuerzas francesas de servicio de esta guarnición, exceptuando los sábados y do- mingos, habiéndose puesto por la Comandancia de Marina los correspondientes edictos en el barrio de San Pedro, para que los pescadores vayan con las precauciones necesarias, al objeto de evitar accidentes desgraciados.

Ha sido nombrado presidente de la Audiencia provincial de Gerona nuestro particular amigo D. Octavio Culla y Serra, fiscal que era de la misma y magistrado que fué de la de esta provin- cia.

Anoche era esperado en Barcelona en el últi- mo tren, el Ilmo. Sr. Obispo de Vich, doctor Tor- rras y Bages, quien probablemente hará el elogio fúnebre del doctor Morgades en el oficio de Requiem.

Dicen de Tortosa que continúa arceciando el frío de un modo extraordinario, temiéndose en algunas regiones que se hielen los tiernos algar- robos y olivos como ha sucedido algunos años.

En la segunda quincena de este mes, deben anunciarse las oposiciones á escuelas en los dis- trictos universitarios de Madrid, Barcelona, Gra- nada, Valencia y escuelas de 825 pesetas, se verificarán en las capitales de provincia donde haya Escuela Normal; para las de mayor dota- ción, deben verificarse en las capitales del dis- trito.

Viva el rumbo.

Han sido bautizados en Castellón los dos pri- meros niños de familias pobres, nacidos en este siglo. El acto ha sido solemne y padrinos el Al- calde y su señora.

El municipio ha acordado dotar con 5 000 pe- setas á cada uno de los vástagos, cuya cantidad les será entregada á su mayor edad.

Se nos figura que el acuerdo debería preveer el caso de que no hubiese fondos, pues todo es posible en los tiempos que corremos.

Ha descendido algo el caudal del Ebro que, á pesar de estar en pleno invierno, no ha aumentado su cauce como en los años anteriores, duran- te esta época.

Dicen de Burgos que el ministro de la Guerra ha manifestado que no ha pensado nunca en trasladar aquella Capitanía general, que lo único que desea, es un alojamiento decoroso para el general que esté al frente de ella.

Y dispense V. el modo de señalar.

Es objeto de muchos comentarios el acuerdo del Gobierno francés, según el cual desde 1.º de este mes se aumentarán los derechos de entrada de nuestros vinos, que pasen de 12 grados.

Estos venían pagando 2'20 francos.

El Gobierno francés ha prescindido en esta ocasión del tratado de comercio con España, que no ha sido denunciado, y por tanto debía respec- tarse.

Parece que, al fin, los agricultores de la parte de Tortosa, han empezado á comprender que es de todo punto indispensable proceder á la plan- tación de vides americanas, si no quieren encon- trarse, dentro de poco, sin una cepa en toda aquel- la comarca; pues, según noticias, son ya varios los viticultores que han hecho pedidos de Riparias y Ruprestis para la replantación de sus vi- ñas.

Ha caído en Pont de Suert (provincia de Lérida), un globo, al mediodía del día 3 del actual, que contenía aparatos de medición de tiempo, instrucciones en alemán y francés para dar parte de la caída del globo al Observatorio de la Trapa, Salmat, Oise.

Dice un periódico de Tortosa que el 4 del co- rriente, fué encontrado con grandes quemaduras, en la heredad de Torradells, el vecino de Calig, Vicente Anglés Agramunt. Conducido á su do- micilio, falleció á los breves momentos.

Se ignoran las causas de esta desgracia, que se supone casual.

El Juzgado del indicado pueblo, instruya dili- gencias.

El domingo último se procedió en la villa de Aldover á la renovación de la Junta del Monte- Pio de San Jorge, en cuya caja resulta una exis- tencia de más de 2.000 pesetas.

En Palma de Mallorca han ocurrido desórde- nes con motivo de la huelga de los operarios de una fábrica de mantas.

Se teme que vuelvan á producirse.

¿Quién por edad que tenga no querrá conser- var el color primitivo de su cabello? Para conse- guirlo el peluquero, Casals, posee un procedi- miento indio puramente vegetal, que no mancha lo más mínimo el cutis, reproduce su cabello y evita su caída.

Hoy debe empezar á regir el nuevo reglamen- to del Banco de España, redactado y aprobado por el Consejo de Administración de dicho es- tablecimiento.

Los periódicos de Murcia dedican entusiastas artículos á la cuestión de las escuelas gra- duadas.

Unos pescadores mallorquines han logrado apresar entre sus redes una foca de más de dos quintales de peso.

Dicen de Valencia que en la Aduana del Grao han robado 228 pesetas, habiendo penetrado los ladrones por el techo.

En esto se parecen á la estatua del Comenda- dor, pues los ladrones como los muertos se filtran por las paredes.

Por el año 1878, operarios franceses, traslada- dos expresamente desde la Champagne á Jerez de la Frontera, ejecutaron en los viñedos de la Casa Domecq, la selección de uva en el grado de madurez más apropiado para obtener vino espumoso. Fermentado á baja temperatura el caldo obtenido y dando una manipulación inteligente, sin reparar en el dinero que se derrochaba, pero tomando por base los mostos jerezanos, incom- parablemente superiores á los franceses, consi- guió la Casa Domecq producir un vino espumoso más agradable, más sano, de mejor aroma y gusto más delicado, que el de Champagne, y como consecuencia del éxito obtenido, desde hace años fabrica dicha Casa un vino estilo Champagne, de inmejorable calidad, como lo prueban sus cham- pagnes Abocado, Seco y Entreseco.

Escriben de Prat de Compte (Gandesa), que el hospital de aquel pueblo que se hallaba medio en ruina, ha sido reedificado por iniciativa de aquel alcalde, quedando en condiciones de poder ser utilizados para otros fines. También ha sido objeto de reformas y mejoras, la escuela de niños, por más que se tiene el proyecto de levantar en breve un edificio nuevo, exprefeso.

La cosecha de aceite, en la provincia de Lérida, resulta menor todavía de lo que se esperaba, á juzgar por los datos que se van recibiendo de las comarcas productoras, porque la aceituna rinde en general menos líquido que ordinaria- mente.

Los mercados de aceites acusan firmeza, y es general y fundada la creencia de que obtendrán mayor estimación que la disfrutada en la actuali- dad.

No sólo en España, sino en América é Ingla- terra, se ha generalizado un tratamiento con el que se curan, aunque sean muy crónicas las en- fermedades del estómago é intestinos, el dolor, las acedias, agas de boca, vómitos, dilatación del estómago, estreñimiento, diarreas en niños y adultos, dispepsias, hiebra del estómago, neurastenia gástrica y catarrros intestinales. Muchos miles de enfermos deben su salud á esta excelente medicación, que es el *Elizir Estomacal de Saiz de Carlos*, poderoso tónico que abre el apetito y ayuda á las digestiones.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Bar- lona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

El francés en la mano

es el mejor libro que se ha escrito para aprender á hablar este idioma sin salir de la madre patria. Esta obra, que ha obtenido éxito inmenso en Madrid y Barcelona, se vende á 8 pesetas en la Administración de este periódico.

El Dr. Jordán extrae las muelas sin dolor.

BOLETIN OFICIAL

R. O. del ministerio de la Gobernación modifi- cando el art. 112 del Reglamento de Sanidad.

—Otra del mismo prohibiendo la venta de un medicamento titulado *Depurativo Dios Amado*, sin mercurio.

—Circular de este Gobierno encargado que se practiquen las oportunas investigaciones para la buca de una burra robada el 5 del actual de

una casilla situada en el kilómetro 205 de la ca- rretera de Castellón á esta capital.

—Otra de la Delegación de Hacienda fijando hasta el 10 del actual el plazo para la remisión de los repartos de contribución.

—La Administración de Hacienda anuncia haber expuesto al público durante 10 días la matricula de la contribución industrial de esta ciudad.

—Las alcaldías de Falset y Mas de Barberans anuncian segundas subastas para el arriendo del arbitrio de pesas y medidas.

—Las de San Vicente dels Calderes y Vilarro- dona anuncian subastas para el arriendo de los derechos de consumos.

—La de Catllar participa haber expuesto al público las cuentas municipales.

—Las de Vandellós y Alcover anuncian haber expuesto los repartos de contribución.

UNA ESPECIALIDAD

La Emulsión Scott es diferente de todo otro remedio. En la serie de artículos médicos que estamos publicando en los diarios, nos esforzamos en demostrar que la Emulsión Scott difiere de toda otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que haya podido combinarse. El hecho de que la Emulsión Scott es superior á cualquiera otra fórmula de aceite de hígado de bacalao está probado sin la menor duda por sus antecedentes.

Las personas que han usado de otros reme- dios sin obtener beneficio alguno de ellos, al tomar la Emulsión Scott recobran completa- mente su salud. La razón de tales resultados está justificada y claramente indicada por los médicos, quienes saben que la Emulsión Scott es una preparación ideal. He aquí un caso de una niña en Madrid que sufría de inapetencia, pérdida de carnes y gran palidez.

Madrid 3 de Febrero de 1900. Muy Sres. míos: Mi hija Isabel, de 6 años de edad, estaba anémica desde algún tiempo, sin ganas de comer, delgada y sumamente pálida. Ocurríame probar la Emulsión Scott, y gracias á Dios que así lo hice. Después de tomar solamente tres botellas, el cambio que se nota en ella era sorprendente, como puede verse por la inclusa fotografía. Hoy, se la puede llamar niña sana, con el apetito recobrado, carnes más llenas, robusta y de buen color, todo ello debido á su excelente Emulsión, á la cual queda sumamente agradecido S. S.

Isabel SANCHEZ de José SANCHEZ.

Su casa, calle de Toledo, 416, A.º 3. La carta que precede es prueba evidente de la eficacia de la Emulsión Scott y nos congratula- mos con el autor de la misma por el feliz resultado obtenido. Quien desee los mismos resulta- dos puede obtenerlos cuidando de comprar la verdadera Emulsión de Scott, con nuestra marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—impresa en la envoltura de toda botella legítima.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valen- cia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Noticias comerciales

Dicen de Alicante lo siguiente:

«El negocio de vinos está paralizado.

Los precios del aceite se menor de lo que se esperaba.

Los precios son firmes.

La almendra se realiza de cuarenta á cuaren- ticeno pesetas la arroba.

Se nota escasez en los trigos.

Los precios de estos han subido.

De Ciudad Real:

Esta semana se exportó de Valdepeñas 180 vagones de vino.

Las transacciones en la capital están parali- zadas, y los precios sostenidos.

Llueve copiosamente.

De Gijón:

El vapor inglés «Gildeness» ha empezado á descargar 1.700 toneladas de maíz y trigo.

De Huesca:

El vino se cotiza á 15 pesetas los 160 litros.

De Lugo:

El mercado de hoy, 8, ha estado desanimado á causa de lo grandes frios.

Llega de tránsito mucho ganado vacuno, proce- dente de Neira, con destino á Portugal y á la provincia de Orense.

Se nota carestía de ganado.

De Lérida:

El mercado muy flojo y encalmado, con regu- lares existencias, cotizándose:

Trigo monte clase superior para simiento de 18 18'50 pesetas, la cuartera de 73'86 litros.

Idem id. corriente de 17 á 17'50 id.

Idem id. id. hoja de 16'50 id.

Idem huerta para simiento de

Cebada, de 10'50 á 11 id.

Maíz, de 11 á 11'50 id.

Habones, de 13'50 á 13'75 id.

Habas, á 13'50 id. id.

Judías de 18 á 22 id.

Aceite de 12 á 12'50 ptas. la arroba

De Oviedo:

Con gran animación se han celebrado los mer- cados semanales en la provincia.

Los precios de los ganados tienden á bajar.

De Tortosa:

El precio de las algarrobos es de 19 pesetas por quintal.

Este negocio está muy encalmado.



10 DE ENERO DE 1875

Los voluntarios de Matard resisten valerosamente las acometidas de los carlistas.

El 10 de Enero de 1875 arribó a Barcelona D. Alfonso XII después de haber sido proclamado rey de España en los campos de Sagunto. Ta hecho, como era lógico, influyó grandemente en el ánimo del pueblo catalán, empeñado como él que más en la guerra civil que desde 1872 asociada al suelo de España, a favor del nuevo soberano, y para contrarrestar ese efecto y evitar que se agrandara con perjuicio de la causa carlista, Savaanis, e céebre caocista que tanto dio que hacer a sus enemigos en los llanos y en las montañas de Cataluña, decidió llevar a efecto algunos golpes de audacia.

Uno de estos fué realizado por los cabecillas Morera y Magre, que se presentaron en la noche del 10 de Enero al amanecer del siguiente día atacaron imperiosamente la torre de San Sigmont, defendida por la compañía de voluntarios que mandaba el capitán Farigona. En un principio los voluntarios lograron tener a raya a los carlistas; pero las repetidas acometidas de estos, inmensamente superiores en número, terminaron por hacer imposible la estancia dentro de la torre y en su consecuencia acordaron sus defensores abandonarla.

Aprovechando una ocasión oportuna, aquellos valientes rompieron las líneas enemigas con un vigoroso y heroico ataque a la bayoneta y desfilando por la orilla del mar tomaron la ofensiva, atacando a los contrarios por el flanco. Al mismo tiempo, otra compañía de voluntarios, que se había visto obligada a desalojar el pueblo ante las repetidas acometidas de los carlistas, atacaba a estos por la parte de la montaña, y como a esto se unió que no eran dueños de Matard, aunque habían logrado penetrar hasta la calle de a Habana, su situación era crítica y la tenacidad de los voluntarios amenazaba hacerla aún más, por todo lo cual abandonaron los del Pretendiente por desistir de sus propósitos y retirarse; cosa esta que llevaría a efecto, sin que durante bastante tiempo, dejaran de ser hostilizados por los liberales.

(Prohibida la reproducción.)

Notas festivas

En el café:
—Por qué se ha tomado usted la libertad de quitarme el periódico que tenía yo en la mano?
—Porque estaba usted durmiendo.
—Es cierto. Pero no había acabado de dormir.
Un individuo encuentra en la calle a un amigo suyo que, por regla general, está pálido como la cera, y que aquel día tiene por casualidad las mejillas encarnadas.
—¿Qué te pasa?—le pregunta.—¿Acaso estás enfermo?
Gedeón está midiendo la altura de un armario y no sabe como salir del paso.
—Vamos a ver—le dice su mujer—¿cuánto tiene de alto?
—No lo sé. El metro no es bastante largo.

FRASES HECHAS



Solución a la charada en acción anterior: Romano.

Casas recomendables

FABRICA DE GORRAS de Juan Ferrer, sucesor de Pedrol, Unión, 38.—Se confeccionan toda clase de gorras, desde las más superiores hasta la más económica.—Venta de sombreros.
ALON BARBERIA de José Forcadell, Menéndez Núñez, 3.—Elegantemente restaurado. Se aseita, corta y riza el pelo con prontitud y esmero.
ELEGRAMA.—Paris, Octubre, 14. t. Exposición universal concede diploma a Llanas a un paraguas que ha expuesto que la moda may se espallita.
L NUESTRO MODELO.—Isabel García, modista en sombreros, residente en VALLS, calle de Baldrich, 66, confecciona toda clase de sombreros de señora bajo los modelos de las alta novedad.
L TRAMARINOS de Agustín Lliteras.—Mayor, 5.—Casa especial en comestibles finos. Precios limitados. Esmero en el tostado de los cafés, almendras y avellanas.
CADEMIA de reforma de letra y tenebraria de libros por partida doble a cargo de don Francisco López.—Rambla de S. Juan, 45. 2.º
ERBERIA de B. Ollé.—San Agustín, 17.—Especialidad en adornos para la confección de vestidos de señora y guantería.

MERCERIA de F. Viñas.—Conde de Rius, 19.—Adornos para confecciones, géneros de punto, guantes, pieles de abrigo, gran novedad en labores para regalos, toda clase de bordados, dibujos y confección.

LATEPIA de F. Cárcharo.—Bajada de Misericordia, 4.—Especialidad en objetos religiosos para culto y clero, y otros, propios para regalos.

AS BALEARES.—Almacén de calzado de todas clases.—Monterols, 12; Suenral, Llobera, 4, (antes Padró) esquina a la plaza del Prim, REUS.—Elegancia, solidez, economía, precio fijo e increíble. Fábrica en Mabón.

ESTABLECIMIENTO de E. Abelló.—Conde de Rius, 10.—Mercería, paquetería, corbatería y géneros de punto Especialidad en adornos para vestido de señora.

RELOJERIA de F. Rigau.—Bajada de Misericordia, 14.—Gran surtido de relojes de varias clases. Especialidad en los de 24 horas.

COMERCIO DE TEJIDOS de Modesto Jové.—Conde de Rius, 26.—Se ha recibido un gran surtido para la temporada de invierno en varios géneros. Especialidad en pañería y capas para caballero.

LIBRERIA Y PAPELERIA de José Armengol.—Plaza de la Fuente, 53.—Gran surtido en cajas de papel y sobres. Devocionarios desde el más lujoso al más económico.

FERRETERIA de Bosch.—San Agustín, 9.—Especialidad en batería de cocina y filtros de porcelana-amiante para agua.

HANGHAI.—Enero.—Unión 12.—Casala. Peluquero: Autorizo circulación pomma. de prodigious, hace desaparecer calvicies y nacer barba y largos bigotes. Li-Hung-Chang.

PROCURADOR.—D. Juan Forn.—Despacho. Cos del Bon, 12.—Tramita toda clase de asuntos judiciales, administrativos y eclesiásticos.

HOCOLATE PARIS.—Clases superiores desde 1 a 3 pesetas libra.—Plaza de la Fuente, 47, Tarragona

ZAPATERIA de Camilo Rodríguez.—San Agustín, 21.—Gran surtido de calzado de todas clases y de la más alta novedad. Especialidad a la medida.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Parada Almansa. Jefe de día señor teniente coronel de Almansa D. Clemente Ruiz. Hospital y provisiones capitán 7.º de Almansa. Oficiales de vigilancia a las órdenes del Jefe de día i.º Zona Luchana, 2.º Almansa. Paseo de enfermos Almansa. El comandante sargento mayor Plácido Rodríguez.

Registro civil

NACIDOS.—Manuel de los Reyes Maciá Gil. FALLECIDOS.—Juan Estivill Grimau, Pallol 10; (2 meses).—Francisco Conde Mallol, Jaime I 37; (4 meses). MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección comercial

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 'por ciento interior', 'por 100 exterior', 'Aduanas', 'Cubas (Emisión de 1896)', 'Filipinas', 'Banco de España', 'Tabacalera', 'Nuevo empréstito', 'Cambios de París', 'Idem Londres', '4 por 100 exterior'.

BOLSA DE BARCELONA

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 'Cambios extranjeros', 'Efectos públicos', 'Dinero', 'Papel', '100 interior contado', '100 exterior contado', 'Amortizable contado', '5 por 100 carpetas sobre rentas', 'Acciones fin mes'.

Sección marítima

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER De Málaga y esc., en 6 ds., v. «Sagunto», de 345 ts., c. J. Llopis, con efectos, consignado a D. Antonio Más. DESPACHADAS Para Cetta, v. «Cervantes», c. Sintes, con vino. Para Génova y esc., v. «Sagunto», c. Llopis, con efectos. OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER A las ocho, viento NO flojo, mar picado del E. y horizontes cargados. Al anochecer viento NO. flojo, mar picado del E. y horizontes despejados.

quedando fondeados al anochecer, los vapores: españoles «Pelayo» «Cervantes» y «Sagunto», los dos últimos dispuestos a salir.

Servicio de ferro-carriles

EN EL MES DE ENERO

Table with 4 columns: SALIDAS, LLEGADAS, SALIDAS, LLEGADAS. Rows include routes like 'De Tarragona a Montblanch', 'De Montblanch a Tarragona', 'De Tarragona a Valls', 'De Valls a Tarragona', 'De Tarragona a Barcelona', 'De Barcelona a Tarragona', 'De Tarragona a Reus', 'De Reus a Tarragona', 'De Tarragona a San Vicente', 'De San Vicente a Tarragona', 'De Tarragona a Vendrell', 'De Vendrell a Tarragona', 'De Tarragona a Lérida', 'De Lérida a Tarragona', 'De Tarragona a Tortosa', 'De Tortosa a Tarragona'.

OBSERVACIONES: Los viajeros que se dirijan a Barcelona y viceversa, deben tener en cuenta los trenes en que han de trasladarse en San Vicente.

Administración Gremial de Consumos

Recaudación habida desde las dieciseis de anteayer hasta la misma hora de ayer.

Fielato del Puente

F. Calbo 627 litros vino, 6270 pesetas.—M. Aragóns 1.118 id. id., 11180.—J. Plaza 60 idem id., 720.—M. Aragóns 487 id. id., 4870.—J. Revés 2.000 ks. harina, 50.—J. Oliva 2.500 id. idem 6750.—M. Torres 3.400 id. id., 85.—J. Revés 2.000 id. id., 50.—M. Lozano 204 litros alcohol, 6120.—J. Virgili 866 ks. aceite, 7020.—A. Sahnaja 490 id. id., 182.—S. Saltó 33 id. id., 739.—J. Virgili 336 id. jabón, 5040.—J. Duch 900 id. harina, 2250.—J. Vidal 160 id. aceite, 32.—Benspm 9 pipas vino, 9. Por partidas menores de 5 pesetas, 4861. Total, 90620 pesetas.

Fielato de San Pedro

F. Sanz 500 ks. aceite, 100 pesetas.—J. Caballé 4.470 id. alfalfa, 1118.—F. Sangar 4.238 idem id., 2830.—B. Fortis 1.746 id. id., 960.—Primatesta 82 litros licor, 960. Por partidas menores de 5 pesetas 1222. Total, 16590 pesetas.

Fielato de la Cantera

Blandinieres 48 litros cerveza, 943 pesetas.—A. Segura 59 id. vino y 8 id. aceite, 650.—L. Gómez 45 gallinas, 675.—A. Beltran 48 id., 720. Por partidas menores de 5 pesetas, 2091. Total, 5019 pesetas.

Fielato de Tetuán

J. Ollé 1.000 hueyos, 5 gallos, 2 pollos y 5 conejos, 530 pesetas. Por partidas menores de 5 pesetas, 1674. Total, 2214 pesetas.

Fielato de Mangrané

J. Ferré 1.200 ks. harina, 30 pesetas.—I. Conijoch 400 id. id., 10. Por partidas menores de 5 pesetas, 540. Total, 4540 pesetas.

Fielato del Muelle

Romagosa y Ventosa 115 litros vino, 1380 pesetas.—J. Vilá 21 bocayas alcohol, 525. Por partidas menores de 5 pesetas, 575. Total, 7205 pesetas.

Fielato del Olivo

C. Planas 125 ks. aceite, 2888 pesetas. Por partidas menores de 5 pesetas, 969. Total, 3877 pesetas.

Fielato de la Cadena

Por partidas menores de 5 pesetas, 1692 pesetas.

Matadero

Carne vacuna, lanar y cabria.—R. Huguet 1 buey de 18860 ks. y 9 carneros de 14390 ks., 7119 pesetas.—S. Alimban 11 carneros de 16290 kilos, 3695.—M. Vives 1 buey de 9780 ks. y 3 cabritos de 1020 ks., 2410.—M. Ibañez 1 buey de 13780 ks. y 7 carneros de 9270 ks., 5035.—

M. Solé 1 buey de 16330 ks. y 2 carneros de 27 ks., 4106.—J. Rimbau 1 buey de 14750 ks., 32.—R. Pijuan 7 cabritos de 2110 ks., 468. Total, 5 bueyes de 73470 ks., 29 carneros de 42650 ks. y 10 cabritos de 3130 ks., 26033. Carne de cerdo.—J. Ribot 1 cerdo de 78 ks., 1756.—J. Balart 1 id. de 49 ks., 1282.—C. Socías 1 id. de 70 ks., 1767.—C. Juvál 1 id. de 105 kilos, 2375.—M. Figuerola 1 id. de 75 ks., 18.—J. Monguío 1 id. de 94 ks., 2321.—P. B. Valls 1 id. de 57 ks., 1467. Total, 7 cerdos de 523 ks., 12968. Total, 39001 pesetas.

Fielato Central

J. Porqueras, ventorrillo, cuota del mes de Diciembre próximo pasado, 15 pesetas. Recaudación total, 1.72258 pesetas. Tarragona 9 de Enero de 1901.—El administrador, Eduardo Llavort.

TELEGRAMAS

Madrid 9, 1310.

En los pasillos del Senado han conferenciado los Sres. Azcárraga y conde de las Almenas.

El Sr. Azcárraga insistió en que es imposible aplazar la clausura de las Cortes.

Conviniere en que el conde de las Almenas apoyará mañana su proposición referente a jurados mixtos.

Madrid 9, 1315.

La proposición incidental que el diputado por Pontevedra y ex-director de Instrucción pública D. Eduardo Vincenti intentaba presentar esta tarde en el Congreso, estaba encaminada a pedir a la Cámara declarase que el ministro de Instrucción pública no ha podido fundarse en las autorizaciones que le concede el artículo 20 de la ley de presupuestos para, a su sombra, derogar servicios organizados por leyes. Pide el Sr. Vincenti que, por lo tanto, queden en suspenso los decretos de Instrucción pública que van contra aquéllas.

Esta proposición tiende, entre otros fines, a dejar sin efecto las jubilaciones que el Sr. García Alix ha hecho de catedráticos que no tienen ni la edad, ni la imposibilidad física que la ley señala.

Madrid 9, 1320.

Se agrava la situación de la Diputación de Madrid.

Los acreedores apremian, pretendiendo cobrar sus créditos. Los fondos son escasísimos.

Los diputados provinciales continúan sin asistir a las sesiones que aquella Corporación celebra.

Madrid 9, 1325.

La "Gaceta" publica hoy una relación de recompensas a los expositores españoles, concedidas en la Exposición de París.

Oportunamente se anunciará la fecha y el punto donde han de recogerse las correspondientes medallas.

Madrid 9, 1330.

Hoy ha firmado S. M. los Reales decretos aceptando la permuta de los gobernadores de Avila y Cuenca, Sres. Barroso y Dupuy de Lome, respectivamente.

Paris 9, 1335.

Comunican de La Haya que el presidente Kruger se halla en plena convalecencia.

Paris, 9, 1437.

La prensa belga niega que el Gobierno haya recibido amenaza alguna de anexión de aquel reino a Francia.

Paris 9, 2140.

Telegrafian de Nueva York que aumenta la mejoría de los americanos sometidos al tratamiento de inyecciones de glicero-fosfato de sosa.

Madrid 9, 14.

En el corro se ha cotizado: Interior, 7140. Id. fin próximo, 0000. Francos, 3470. Libras, 3367. Empréstito nuevo, 9275.

Servicio especial de LA OPINION (POR TELEFONO) Madrid 9, 2150. Asegurase que mañana una vez

aprobado el tratado del Japon y el proyecto de Ley organizando la de empleados, se cerrarán definitivamente las Cortes.

Cuanto se viene diciendo sobre modificación ministerial, en breve plazo, desmiéntese rotundamente por los políticos más caracterizados de todos los partidos.

El estado de D. Victor Balaguer sigue siendo de suma gravedad.—P.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Hé aquí la lista de la compañía de zarzuela que ha de debutar el sábado próximo: Primera tiple, D.ª Pepita Alcaer; otra tiple, D.ª Nieves Canabal; tiple cómica, D.ª Julia Gómez; segundas tiples, Aurora Brieva y Anita Gil; caracterista, D.ª Joaquina March. Maestro director, D. Martín Conti; primer actor y director, D. José Berge; otro primer actor, D. Luis Escrivá; tenor cómico, D. Francisco Fernández; bajo cómico, D. Gaspar Ballina; actores, D. Galeno Nogues, D. Vicente Angulo, D. Ricardo Artes, D. Vicente Perlá, D. Manuel Hero y D. Juan Bordas; apuntadores, D. Luis Moló y D. José Escordín; Archivos, D. Florencio Fisicovich y Sociedad de Autores; Sastrea, Viuda de Peris; atrezzo, Luis Galcerán; armería, Vallscañes; peluquero, Jaime Sabater. 18 coristas de ambos sexos. 20 profesores de orquesta.

Imprenta de LA OPINION

GABINETE Y CLINICA DENTAL

A. PONS ICART San Agustín, núm. 21, piso 2.º Tarragona Tratamiento especial de las enfermedades de los dientes y encías. Extracción de dientes, muelas y raigones SIN DOLOR. Especialidad en empastes, emplomaduras y orificaciones. Esmerada construcción de piezas y dentaduras de todas clases.

ESTOMACAL

LO ES EL LICOR CARMELITANO que se fabrica en el Convento de PP. Carmelitas del Desierto de las Palmas, (Castellón). En esta capital se expende en casa Lliteras, calle Mayor; en casa Blan h, plaza de la Fuente, y en «La Bateria», rambla de San Juan.

Gran fábrica de bragueros

34, UNION, 34 herniados (trencats)

Este establecimiento cuenta con los adelantos más modernos y prácticos que la ciencia requiere para la construcción y aplicación de todas clases de Bragueros y de aparatos Ortopédicos. Especialidad en el braguero Articulado Regulador y con el tratamiento de las hernias. Grandes existencias en bragueros de goma para la radical curación de las hernias congénitas de la infancia y todo lo concerniente a Cirugía y Ortopedia.

Casa recomendada por todos los señores médicos que han tenido ocasión de conocerla, tanto por sus géneros como por sus reducidos precios. CASA MONTSERRAT.—Unión, 34, Tarragona

Restaurant del verdadero Universo

Ostras de Marennes verdés, 1.ª clase, 225 pesetas; 2.ª clase, 175 y de 3.ª clase, 135. Dentro breves días ostras de Sautander a peseta la docena.

TABERNA EN VENTA

Par retirarse los dueños se vende una situada en punto céntrico de esta ciudad, con buenas condiciones. Darán razón calle Mayor 2, «Gran-vio»

PURGARSE

con las Píldoras Orientales del Dr. Casasa Es la manera de mantener el cuerpo limpio de malos humores y libre de enfermedades. La superioridad reconocida de estas benéficas PÍLDORAS sobre todos los demás purgantes depurativos débese a la suavidad con que obran, sin causar dolor ni irritación, se puede tomar cada hora y su uso no exige privación alguna. Compuestas exclusivamente de vegetales, son inofensivas y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña, constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas, en especial del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades que constituyen una mala salud. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, calle de Tallers, núm. 29, cerca la Rambla de Canaleta, Barcelona. Consulta de once de la mañana a una de la tarde, ó por escrito. Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América. En Tarragona, farmacia de... En Reus, farmacia de Demestre. NOTA.—Por derribo de la casa que ocupaba en la Plaza de la Constitución y calle de Jaime I el Dr. CASASA ha trasladado su Farmacia y despacho, a su casa propia de la calle de Tallers, núm. 29, cerca la Rambla de Canaleta, donde deberán dirigirse sus clientes.

